

ADJUDICADAS LAS OBRAS DE CONSOLIDACIÓN DE LAS RUINAS DE LA IGLESIA MEDIEVAL DE NAVALQUEJIGO

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de El Escorial por fin ha realizado la contratación de las obras de consolidación de las ruinas de la iglesia de La Exaltación de la Santa Cruz en Navalquejigo. Se ha adjudicado el trabajo a Valuarte Conservación de Patrimonio, una empresa palentina que ha realizado intervenciones importantes en lugares como la Catedral de Oviedo, el Castillo de Peñafiel y la muralla de Ayllón.

En el proceso de licitación de las obras de Navalquejigo, Valuarte ha hecho una baja del 15,5% a 164.234,24 euros (desde 194.647). El proyecto consolida los muros, reconstruyendo y completando algunas partes. Además, plantea un zuncho de hormigón armado corrido de unos 70 metros de longitud coronando todos los muros. Quedará instalada una cubierta de policarbonato protegiendo la escalera de acceso al matacán y se consolida un arco.

El presupuesto para la conservación de las ruinas es bastante modesto y no incluye la restauración del tejado de la cabecera de la iglesia que se derrumbó a finales de 2022. Sin embargo, por lo menos debería garantizar la conservación del edificio actual y evitar futuros derrumbes. En 2024 el equipo de arquitectos que redactó el Proyecto de Consolidación advirtió de la situación alarmante del edificio con posibles caídas de los muros de la nave norte y la fachada principal.

Desde hace varios años Entorno Escorial y las demás asociaciones de la Plataforma Salvemos Navalquejigo hemos remitido al Ayuntamiento y a la Comunidad de Madrid múltiples denuncias, escritos y requerimientos sobre el abandono y el deterioro del templo medieval. En los últimos meses, ante el estado tan delicado de la iglesia, hemos pedido la aceleración del lentísimo proceso administrativo de la ejecución subsidiaria que se puso en marcha en 2023 y en septiembre organizamos una marcha reivindicativa en Navalquejigo.

Ahora esperamos que no haya más demoras y que comiencen lo antes posible las obras de consolidación para salvar esta joya del patrimonio escurialense.